
野你这个月不是要值班吗钥冶
野妈袁我上着班呢袁我们

这儿能上网了袁 能视频通话
了遥 你身体咋样啊袁这两天降
温了袁可得多穿点啊浴 冶

伊图里河林业有限公司
温河分公司 103林政防火检
查站管护员丛艳军通过微信
视频将检查站有无线网络的
好消息告诉了母亲遥
虽已是谷雨节气袁 但林

区的气温依然很低袁天空中时
常飘着雪花遥 天气虽然冷袁但
丛艳军和同事们的心里却是
暖暖的袁这份野温暖冶是野森工
集团互联网入场站送温暖项
目冶为他们送来的遥

野以前袁在检查站看手机
信号只有一格两格袁特别不稳
定遥 有急事只能走出去耶找信
号爷袁跟家里联系特别不方便袁
更别提上网了遥 冶丛艳军告诉
记者袁 他们每组两名管护员袁
需要以一个月+24小时的形
式值班值守袁工作联系全靠电
台袁但与家里人联系一直是让
他们最头疼的事情遥

为了解决林区各林场尧
检查站尧管护站和移动管护
站通信难问题袁作为野森工
集团互联网入场站送温暖
项目冶责任单位袁内蒙古大
兴安岭林业信息中心组成
专班袁沿场场通尧节点路光
缆途经的 341个点位配置供
电系统尧接入光纤尧安装无
线路由器袁 布设无线网络袁
让一线场站职工享受到了互
联网的便捷遥

每年的春秋两季森林防
火期袁 伊图里河林业有限公
司都要派驻 50 人的专业扑
火队员袁 深入到温河分公司

卧斯门林场靠前驻防遥 卧斯
门林场距离温河分公司所在
地博克图镇 70多公里袁不通
长电遥2021年袁这里接通了电
信 4G网络袁队员们可以在闲
暇时上上网袁 和家里人视频
通话了遥 但随之而来的流量
费袁也让队员们叫苦不迭遥

野这两年打电话尧上网都
挺方便了袁 但是不敢看视频
啊浴 太费流量了袁看电影尧电
视剧袁 一个月几十 G的流量
都不够用遥 冶今年是扑火队员
常永安到这里靠前驻防的第
5个年头了袁 每季森林防火
期袁 他们都要在这里驻防 3
个月左右遥他告诉记者袁现在
接通了无线网络袁 晚上没事
可以看看电影尧刷刷短视频袁
不像原来那样总想家了遥

通信问题解决了袁 队员
们思想稳定了袁 组织理论学
习尧 开展活动的形式也越来
越灵活了遥

野咱俩来一局双人对战啊钥冶
温河分公司应急事务处副书
记尧 工会主席王福全和队友
拿出手机袁打开野学习强国冶
APP袁开始了网络野对战冶遥 王
福全说院野我们队伍里有 13
名党员袁 原来组织学习只能
找一些文字内容遥 现在不一
样了袁 我们可以组织收看一
些重要的理论视频袁 队员们
自学内容也丰富了袁 学习形
式也更灵活了遥 冶

野我们在他们营房内部布
设了 2个点位的高带宽无线
网络遥 冶内蒙古大兴安岭林业
信息中心基础通信运维部部
长张春强告诉记者袁 卧斯门
林场靠前驻防点队员多袁网
络使用量大袁 为了保证无线

网络顺畅袁 他们采用分点布
设的方式袁 满足队员们的网
络使用需求遥
无线网络的接通袁不仅解

决了通信问题袁一线职工的业
余文化生活也丰富起来遥

在卧小现林政防火检查
站袁 管护员欧加波和王颜辉
现在已经能够观看到电视节
目了遥 野原来我们这儿一点信
号都没有袁来值班袁手机带上
来就是个摆设遥 有时候袁在家
下载一些电子书袁 没事的时
候看一看遥 有时候忘了下载袁
这一个月手机就只能当表用
了遥 现在好了袁连网络电视都
能看到了遥 冶欧加波难掩内心
的喜悦袁笑着说遥

据了解袁 内蒙古大兴安
岭林业信息中心已经陆续在
阿尔山森工公司尧 绰尔森工
公司尧绰源森工公司尧毕拉河
林业有限公司尧 大杨树林业
有限公司以及伊图里河林业
有限公司温河分公司生态功
能区开通 60 多个点位的无
线网络遥 林区东线及北线各
点位近期也将开工建设袁计
划于 5月中旬全部开通遥
从森工集团启动林区场

场通尧 节点路光缆传输引接
工程袁敷设 3029公里主干光
缆袁到野国家第七批电信普遍
服务项目冶 在林区建设 121
个 4G 通信基站袁再到野森工
集团互联网入场站送温暖项
目冶 将为 341场站开通无线
网络袁 畅通的网络不仅实现
了林区一线职工多年对通信
无阻的期盼袁 有效提升了职
工群众的幸福感和获得感袁
也为森工集团实现 野绿色转
型提升袁重振森工雄风袁打造
全国一流现代国有企业冶目
标奠定了坚实基础遥

我 们 也 能 上 网 了

中国内蒙古森林工业集团有限责任公司主管主办
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本报讯渊记者 刘磊 通讯员 周亮冤4月 20
日至 21 日袁森工集团党委书记尧董事长闫宏
光深入伊图里河林业有限公司温河生态功能
区一线调研指导森林防灭火等重点工作遥
在温河 69公里靠前驻防点袁 闫宏光实地

查看了森林防灭火设备配备尧物资储备尧队伍
建设尧安全管理等情况遥 并与靠前驻防队员们
同吃同住袁深入交流袁详细了解一线驻防职工
的住宿尧饮食尧值班值守尧工作生活等情况遥
闫宏光强调袁 当前正值森林防火关键期袁

靠前驻防的干部职工要提高政治站位袁 按照
自治区领导的指示批示精神袁始终保持野时时
放心不下冶 的政治责任感和 野眼睛瞪得大大
的冶政治敏锐性袁坚决克服麻痹松懈思想袁加
强火情监测袁落实落细各项防灭火措施曰要常
态化开展实战演练袁科学制定应急预案袁把坚
持生命至上尧人民至上放在首位袁着力提升队
伍打赢制胜能力袁确保遇到火情袁快速反应尧

精准灭火曰要进一步加强火患排查清理袁强化
野外火源管控袁加大巡护检查力度袁切实保护
森林资源和职工群众生命财产安全遥

在大兴安岭森林消防支队牙克石市大队
驻防点袁闫宏光亲切慰问一线指战员袁详细了
解指战员的工作尧训练和生活保障等情况遥 他
说袁 牙克石市大队是一支有着光荣传统的队
伍袁全体指战员充分发扬野特别能吃苦尧特别能
战斗尧特别能奉献冶的精神袁为保护森林资源袁
保障人民生命财产安全做出了突出贡献遥 要
时刻把安全扑救放在首位,在应急处置中要始
终坚持野十个严禁冶野十个必须冶野三先四不打冶
原则袁确保指战员生命安全遥希望牙克石市大
队全体指战员继续发挥 野国家专业队冶 的优
势袁与林业干部职工深入交流尧密切配合尧并
肩作战袁共同打赢春季森林防灭火攻坚战袁为
建设我国北方重要生态安全屏障贡献力量遥

闫宏光深入伊图里河林业有限公司
温河生态功能区调研指导工作

本报讯 渊记者 赵兴祖冤野学习贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想主题教育的总要求是什
么袁开始抢答遥 冶野学思想尧强党性尧重实践尧建新功袁
回答完毕遥 冶一号队参赛选手率先抢到题目袁回答正
确加 10分遥

4月 21日袁林海日报社工会举办野学思想 强党
性 重实践 建新功冶要要要林海日报社 2023年形势目
标任务责任教育知识竞赛遥12名来自一线的编采人
员袁组成 4支代表队参加竞赛袁赛程共设置抢答题尧
观众答题尧问答题尧风险题 4个环节袁考题包含学习
贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教
育尧党的二十大尧森工集团 2023年度工作会议暨一
届二次职工代表大会尧林海日报社年度工作会议等
内容遥竞赛内容由易到难袁分层次尧分阶段对参赛队

伍的学习成果尧临场应变能力和团队协作精神进行
综合评比遥 赛场上袁参赛选手们各展身手袁沉着应
战尧踊跃答题袁比分交替上升袁过程跌宕起伏袁现场
竞答紧张激烈尧精彩纷呈袁充分展现了报社职工丰
富的综合理论知识水平尧 扎实的理论知识储备尧过
硬的业务知识水平以及良好的团队协作精神遥
经过激烈角逐袁评出一等奖 1名袁二等奖 1名袁

三等奖 2名遥大家纷纷表示袁通过此次活动袁深刻认
识到开展学习贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想主题教育的重要意义袁更加明晰了森工集团
的发展目标袁认清了当前所面临的形势和任务遥 在
今后的学习和工作中袁 将进一步提高思想认识袁坚
持学用结合袁努力把学习成果转化为推动实践的强
大动能袁奋力谱写林海日报社高质量发展新篇章遥

以赛促学强本领 以学促用展风采

林海日报社工会举办 2023年形势目标任务责任教育知识竞赛

学思想 强党性 重实践 建新功

在全党深入开展学习贯彻习近平新时代
中国特色社会主义思想主题教育袁是党中央为
全面贯彻党的二十大精神尧动员全党同志为完
成党的中心任务而团结奋斗所作的重大部署袁
是深入推进新时代党的建设新的伟大工程的
重大部署遥

4月 17日袁森工集团召开学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想主题教育动员
大会袁号召林区各级党组织和全体党员干部全
面把握野学思想尧强党性尧重实践尧建新功冶的总
要求袁聚焦根本任务袁紧盯具体目标袁着力解决
问题袁做到以学铸魂尧以学增智尧以学正风尧以
学促干遥 为推动主题教育扎实开展尧营造良好
舆论氛围袁本报即日起开设野学思想尧强党性尧
重实践尧建新功冶专栏袁集中展现林区各单位以
高度的政治责任感和使命感开展主题教育取
得的实际成效遥

开栏语

湖北武汉要要要大雨滂沱袁积水没过脚面袁卷起
裤腿袁打着雨伞袁向新港工作人员了解物流情况曰

青藏高原要要要穿峡谷尧过隧道尧跨大桥袁登上
火车实地察看拉林铁路沿线建设情况袁 更放眼广
袤西部边疆铁路网建设曰
山东东营要要要在黄河入海口码头袁凭栏远眺袁

野今天来到这里袁黄河上中下游就都走到了袁我心
里也踏实了遥 冶

噎噎噎噎
顶风雪尧踏泥泞尧听真话尧察真情袁党的十八大

以来袁习近平总书记一次次深入基层调研袁一路调
研尧一路思考尧一路指引袁推动党和国家事业取得
历史性成就尧发生历史性变革遥
重视调查研究袁习近平同志一以贯之遥
在正定袁提出野每年要有三分之一以上的时间

深入基层袁研究新情况袁解决新问题冶曰
在福建袁大力倡导野信访接待下基层尧现场办

公下基层尧调查研究下基层尧宣传党的方针政策下
基层冶曰
在浙江袁规定野省级和市县领导班子成员袁每

年分别要有 2个月和 3个月时间下基层调研袁主
要领导干部要自己动手袁 每年撰写 1至 2篇有情
况尧有分析尧有见解的调查研究报告冶曰
党的十八大后袁党中央出台八项规定袁第一条

就是野要改进调查研究冶曰
在党的二十大报告中袁郑重提出野弘扬党的光

荣传统和优良作风袁 促进党员干部特别是领导干
部带头深入调查研究袁扑下身子干实事尧谋实招尧
求实效冶遥
一次次不远千里尧一次次风雨兼程尧一次次倾

听民声尧一次次问计于民袁用脚步丈量祖国大地袁
用真心聆听人民心声袁习近平总书记率先垂范尧以
身作则尧亲力亲为袁为全党重视调研尧深入调研尧善

于调研树立了光辉典范遥

我们党的传家宝要要要
野调查研究是谋事之基尧成事之

道袁没有调查就没有发言权袁没有调
查就没有决策权冶
崎岖山间路袁见证赤子心遥
1989年 7月袁炎炎夏日袁时任福建宁德地委书

记的习近平同志冒着酷暑袁 在荆棘丛生的山路上
步行 2个多小时到下党村袁访贫问苦尧现场办公遥

2012年 12月袁凛冽寒冬袁党的十八大闭幕不
久袁习近平总书记冒着零下十几摄氏度的严寒袁驱
车 300多公里袁 来到地处太行山深处的河北阜平
县袁进村入户看真贫遥
一热一冷袁映照出共产党人的求真务实尧丹心

如一曰岁月流转袁洗练着野中国共产党是什么尧要干
什么冶这个根本问题遥

习近平总书记指出院野调查研究是谋事之基尧
成事之道袁没有调查就没有发言权袁没有调查就没
有决策权遥 冶野要了解实际袁就要掌握调查研究这个
基本功遥 冶精准扶贫战略袁就是总书记在深入调查
研究的基础上提出来的遥

为了打赢脱贫攻坚战袁 习近平总书记先后 7
次主持召开中央扶贫工作座谈会袁50多次调研扶
贫工作袁走遍 14个集中连片特困地区遥
后来在一次会议上袁总书记回忆道院野年年去尧

常常去袁直接到贫困户看真贫尧扶真贫袁直接听取
贫困地区干部群众意见袁 不断完善扶贫思路和扶
贫举措袁不断推进工作袁带着感情去抓袁带着践行
宗旨的承诺去抓袁 最终在全党全国共同努力下打
赢了脱贫攻坚战冶遥
重视调查研究袁 是我们党做好领导工作的重

要传家宝遥
2020年 9月 17日袁习近平总书记在基层代表

座谈会上指出院野早在延安时期袁 毛泽东同志就强
调耶共产党员应是实事求是的模范爷袁耶只有实事求
是袁才能完成确定的任务爷袁认为调查研究的方法
耶第一是眼睛向下袁 不要只是昂首望天爷袁耶第二是
开调查会爷遥 冶

2021年 9月 1日袁在 2021年秋季学期中央党
校渊国家行政学院冤中青年干部培训班开班式上袁
习近平总书记强调野要用好交换尧比较尧反复的方
法袁重视听取各方面意见包括少数人的意见尧反对
的意见冶遥

噎噎噎噎
解答中国的问题袁必须深入调查研究袁从中国

基本国情出发袁野既不能刻舟求剑尧封闭僵化袁也不
能照抄照搬尧食洋不化冶遥
从石库门到天安门袁从兴业路到复兴路袁新民

主主义革命道路尧社会主义革命道路尧社会主义建
设道路尧 中国特色社会主义道路的开辟和不断拓
展袁无不是以调查研究为前提尧为依据的遥

野操千曲而后晓声袁观千剑而后识器遥 冶调查研
究是获得真知灼见的源头活水袁 调查研究的过程
就是领导干部提高认识能力尧 判断能力和工作能
力的过程遥
用好调查研究这一传家宝袁 习近平同志身体

力行要要要
扛着自行车蹚过滹沱河袁 在河两岸走村串户

访民情袁河北正定摘下野高产穷县冶帽子袁走上发展
野半城郊型冶经济之路曰
走遍闽东 9县察实情袁 有的地方靠一把砍柴

刀一路披荆斩棘袁在艰难跋涉中感知百姓疾苦袁提
出野弱鸟先飞冶理念曰
任职福州后袁 有 2/3以上的时间都在基层调

查研究尧思考酝酿袁这才有了野3820冶战略工程曰
一到浙江工作袁 就紧锣密鼓下基层调研袁野八

八战略冶应运而生袁至今引领着浙江野弄潮儿向涛
头立冶曰
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野掌握调查研究这个基本功冶袁总书记这样言传身教
姻 人民日报记者 杨学博 孔祥武

宋静思 许 晴

姻 林海日报融媒体报道组记者 包文君 唐永朋

近日袁吉文森工公司联合吉文镇政府开展野森林
防灭火知识进社区冶活动遥 防火宣传志愿者通过科普
宣讲尧发放森林防火宣传单等形式袁营造全社会共同
关心尧支持森林防灭火工作的浓厚氛围遥

刘志伟 王波 摄

进入春防期后袁阿龙山森工公司组织应急事务
处技术人员维修保养运兵车辆袁对车内增设的防火
机具摆放架重新加固袁确保运输安全遥

梅金成 曾祥东 摄

本报讯渊记者 李鹏飞冤4月 24日袁森工集
团召开林下产品研发视频交流会袁与哈尔滨工
业大学尧东北林业大学尧黑龙江省科学院尧哈尔
滨体育学院等相关院校的教授及科研团队以
视频连线的形式袁围绕林区产业发展尧林下资
源开发利用等方面进行深入交流遥
森工集团党委委员尧副总经理赵春雨主持

会议遥
赵春雨表示袁近年来袁森工集团高度重视

科技创新工作袁不断建立健全科技创新管理体
系袁加大科技创新投入袁努力让科技创新为林
区产业发展插上腾飞的翅膀遥 希望各知名院
校尧科研团队能深入林区进行调研指导袁为林
区产业发展出谋划策尧支招把脉曰森工集团将
在偃松资源开发尧益生菌研发尧创新实践基地尧
实验室建设尧 人才培养等方面与各方加强合
作袁实现优势互补尧强强联合袁加快推动科技成
果落地转化袁助力林区产业实现高质量发展遥

森 工 集 团 召 开
林 下 产 品 研 发 视 频 交 流 会


